

(<https://ville-cachan.fr/portraits/marie-laure-leclercq-de-sousa/>)



Dirigeante d'une partie de la société internationale de conseil en immobilier d'entreprise JLL, Marie-Laure est mue par l'enthousiasme et fait partie de ces habitants inspirants qui font rayonner Cachan.

Sa carrière n'était pas écrite d'avance. « Quand j'ai débuté ma carrière, j'ai découvert un secteur passionnant, aux prises avec des enjeux économiques, géographiques, locaux mais aussi humains. J'aurais pu aussi devenir directrice de l'urbanisme de ma ville ! » plaisante celle pour qui tout est souvent question de rencontres. Elle doit son installation à Cachan à son mari qui dénicha, en 1998, un petit loft plein de potentiel et de promesses pour le jeune couple. « Nous étions étudiants. Cachan était accessible. Nous nous y sommes sentis bien. » Les enfants ont suivi. « Quand on est jeune parent, il est facile de se projeter à Cachan. Les enfants peuvent y suivre une bonne scolarité, s'y épanouir. » Les siens ont même exercé 2 mandats au Conseil des enfants.

Parcours exemplaire

Première femme élue à la tête de l'association professionnelle immobilière FNAIM Entreprises, elle est aussi la première femme à diriger les activités de JLL pour la France, la Belgique, le Luxembourg et l'Europe du Sud, avec 3 200 personnes sous sa responsabilité. C'est un parcours universitaire, fait de rencontres, qui l'a menée à intégrer le monde, plutôt masculin, du conseil en immobilier d'entreprise. En fac de droit, un professeur conseille à sa promotion de faire un stage dans ce secteur. Bilingue anglais - cadeau d'une mère qui enseigne la langue - elle fonce chez JLL ! « J'y suis rentrée pour 3 mois et n'en suis jamais repartie ». Sa « chance » ? Avoir intégré une société anglo-saxonne au sein de laquelle la culture d'entreprise permettait à chacun de se développer et de prendre des responsabilités - pourvu que l'on soit compétent !

Quand certains sifflent en travaillant, Marie-Laure, elle, aime que les autres apprécient leur travail. Elle veut veiller aussi au bien-être, le sien, celui des siens et celui de ses collaborateurs. En tout cas, elle s'y emploie comme elle essaie aussi de se rendre disponible pour les autres. Elle accompagne ainsi les jeunes professionnels à travers des actions de mentorat et de marrainage. Et une trentaine de ses collaborateurs et collaboratrices sont passés sur les bancs de l'ESTP de Cachan. "Beaucoup de nos ingénieures, architectes... sont cachanaises." Elle revendique d'ailleurs son attachement à Cachan et encourage même ses collaborateurs à y mener des projets.

Bio express

1975 Naissance à Sèvres

1998 Installation à Cachan

2014 Directrice du Département Agence France, elle rejoint le Comité de direction de JLL en France

2023 CEO (Chief Executive Officer) de JLL France, Belgique, Luxembourg et Europe du Sud

Crédit photo : Henri Perrot / Ville de Cachan